

Intervención de la diputada Nora Yanek Velázquez Martínez, con el tema “Regreso a clases y el inicio de un nuevo ciclo escolar”.

La presidenta:

Se concede el uso de la palabra a la diputada Nora Yanek Velázquez, para intervenir sobre el mismo tema, el tiempo es de usted diputada.

La diputada Nora Yanek Velázquez Martínez:

Buenas tardes compañeras compañeros.

Que si comunismo, que si fascismo, que si quemamos los libros, que si santa inquisición, que grave, que grave porque lo que expresamos es lo que somos.

Las campañas mediáticas contra los libros de texto, las demandas legales de gobernadores, los llamados de diferentes partidos a mutilar los libros, a quemarlos son parte de la batalla histórica de la derecha mexicana contra la educación de las mayorías, las elites prefieren gobiernos sosjuzgantes y un pueblo ignorante y desinformado.

Qué bueno que nos intereseamos todos en la educación de nuestras niñas y niños, que bueno que ahora vengamos a Tribuna a decir que nuestros niños necesitan una alimentación sana, si necesitamos gobiernos que generen una educación libre, libertaria con sujetos críticos, pensantes que cada uno de

nosotros seamos nuestros propios educadores, que bueno que ahora nos interese en nuestros niños y que esas antes llamadas guarderías que brindaban alimentos sean ahora alimentos que se den con transparencia, porque muchas de estas instituciones se beneficiaban de estos recursos a manos de privados, que si se van a dar alimentos que se hagan de manera transparente, porque fue mucho de ello que se quitó porque se robaba de estos recursos públicos, que bueno que se interesen ahora en nuestra niñez.

Este gobierno es de transformación, de transformación de todo aquello que venía corrompiéndose de eso se habla ahora en los libros y discrepo cuando se dice que se dice “dijiste” “hablaste”, si es incorrecto, provenimos de una educación colonizadora, neoliberal, que sojuzgaba a los más oprimidos, aquellos que hablaba Paulo Freire que hay que liberar, nos burlamos del “ansina” porque nos gustaría que nos dijeran si su señoría, si su majestad, nos burlamos de la lengua indígena,

del otro del diferente, del que habla distinto.

Ese pensamiento colonial, neoliberal, es el que en los nuevos libros de texto está cambiando, no les gustan los niños que piensan, los niños críticos, en esos libros se está formando una nueva generación de sujetos pensantes, críticos, eso es lo que no le gusta al sistema neoliberal que está muriendo, nuestra cuarta transformación está generando sujetos pensantes y eso es a lo que le tiene miedo la derecha.

Buenas tardes.